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AgorAJob 2013 
 Les questions  

« empLoi-Carrière »



L’Institut s’est mobilisé 
pour organiser un forum 
entreprises nouvelle 
formule baptisé AgoraJob. 
Il a réuni plus de 80 
entreprises et organismes, 
tous présents au service 
des élèves, Anciens et 
demandeurs d’emploi venus 
de l’extérieur. L’AgoraJob 
a remporté un franc 
succès auprès des élèves 
et des entreprises, toutes 
d’accord pour renouveler 
l’opération l’année 
prochaine. Nouveautés 
2013 : L'AIAE, présente 
à l'entrée du village de 
l'insertion, a pu prodiguer 
conseils et méthodologies 
aux élèves et aux Anciens. 
De même, la mise en place 
d'un Handicafé©, installé au 
Centre de documentation, 
a permis aux candidats et 
aux entreprises d'échanger 
librement dans un espace 
convivial. Témoignages, 
chiffres clés, conseils... on 
vous dit tout dans le Dossier 
Spécial !

Pascal BARRIER
(Géologie, 1984),

Directeur Développement  
et Relations Entreprises
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« Les Anciens sont les mieux placés pour témoigner de la 
vie sur le campus et des formations qui sont dispensées à 
l’école car ils en sont issus. Bien souvent, les jeunes diplômés 
ont le désir de rendre à l’Institut ce qu’il leur a apporté. On 
note que les Anciens Élèves recommandent souvent LaSalle 
Beauvais à leur réseau de connaissances. Ainsi, il n’est pas 
rare d’apercevoir des Anciens, devenus parents, qui viennent 
aux journées portes ouvertes pour leurs enfants car ils sont 
en confiance et retrouvent des repères qu’ils avaient déjà lors 
de leurs années dans l’école. Plus largement, la promotion 
de l’Institut se fait par les services communication, relations 
entreprises et, bien entendu, l'AIAE ! »

 En FrAncE Et à L’étrAngEr

Les axes de campagne de communication sont habituellement 
centrés sur la France métropolitaine, premier bassin de 
recrutement des élèves. cette année, la promotion amont a 
voulu repousser les frontières grâce à des émissaires. blandine 
s'est ainsi rendue en turquie, pour rencontrer des élèves de 
quatre lycées français dont trois établissements font partie 
du réseau LaSalle ; et romain LaCaZe (alimentation & 
santé, promotion 010), en stage de fin d’étude à Pékin, 
en a profité pour rendre visite aux lycées français de Pékin et 
Shanghai. Dès l’année prochaine, l’Angleterre et l’Espagne 
viendront agrandir la liste.

 QUELQUES chIFFrES

cette année plus de 900 visiteurs sont venus aux journées 
portes ouvertes : le fruit de notre présence sur 140 forums, 
30 salons étudiants et 30 interventions réalisées dans des 
lycées et universités (dont six réalisées dans des lycées 
Lasalliens par Philippe choQUEt, Directeur général).

Cécile FoissY,
(Alimentation & Santé, 2012) 

chargée de missions AIAE

LA ProMo’ AMont 
sur Les routes 
De FranCe… 
et D’aiLLeurs !
Depuis cinq ans, la promotion amont fait 
peau neuve le temps de quelques mois, 
en embauchant des jeunes ingénieurs 
fraîchement diplômés de LaSalle 
beauvais. Leur mission : informer les 
potentiels futurs élèves des formations 
dispensées par l'école.

 LA coMMUnIcAtIon PAr LES AncIEnS éLèvES

Les salons étudiants et les forums lycéens sont des outils 
majeurs de la promotion amont. chaque année, des 
enseignants-chercheurs et des élèves se rendent sur ces 
manifestations pour partager leurs expériences au sein de 
l’Institut. Pour renforcer cette démarche, trois drôles de 
dames : Héléna BeLmonte (agriculture, 2012), 
Blandine Faure (géologie, 2012) et Cécile FoissY 
(alimentation & santé, 2012) sont, durant quatre à 
cinq mois, parties à la rencontre des lycéens et étudiants 
en prépa, DUt ou licence. Leurs atouts : l'expertise, pour 
chacune, de LEUr spécialité, le vécu campus et leur jeune 
âge qui favorise les échanges avec les candidats.

 L’œIL DE L’ExPErt

vincent LArchEr, responsable du Marketing amont de 
l’Institut nous explique le rôle des Anciens dans la promotion 
de notre école.

Communication Clin d'oeil
On en profite pour faire 
un clin d’œil aux Anciens 
qui sont passés par la 
com’ : aline Catoir 
(agriculture, 
2006), sophie 
tHiBauLt De 
CHanVaLon 
(agriculture, 
2007), Camille Du 
FaY (alimentation 
& santé, 2009), 
amandine 
BannerY 
(agriculture, 
2009), Laetitia 
guiDiCeLLi 
(agriculture, 
2010), anne-
Laure BraBant 
(alimentation 
& santé, 2010), 
thomas Bertin 
(alimentation & 
santé, 2011) et 
Louis peYron 
(agriculture, 
2011).
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   LasaLLe BeauVais
worLDwiDe JUSQUE DAnS SA goUvErnAncE !

L’information est récente pour les salariés de l’Institut : Gérard FRIES, Président du 
Conseil d'administration de LaSalle Beauvais, rejoint le groupe AREVA. Il assurera 
la fonction de Directeur Général de KATCO, joint-venture exploitante de mines et 
productrice d’Uranium au Kazakhstan. Ces changements professionnels avaient été 
anticipés par le Conseil d’administration avec la nomination de philippe Le granD  
(agriculture, 1980) agriculteur dans l'Aisne, comme Vice-président.

  Les ÉLèVes De L’institut 

se rapproCHent DES étUDIAntS DE L’IFSI…

Le projet était évoqué lors de l’inauguration de la résidence Jean-Baptiste de LASALLE 
le 14 septembre dernier : à la rentrée prochaine, des logements seront mis à disposition 
du Centre Hospitalier de Beauvais (CHB). La résidence ouvrira ses portes aux étudiants 
de l’Institut de Formation en Soins Infirmiers (IFSI). La convention de ce partenariat 
a été signée mercredi 20 mars, en présence de Eric GUYADER, Directeur du CHB, 
de Philippe CHOQUET, Directeur Général de l’Institut, et de Béatrice LEJEUNE, 
Vice-présidente du Conseil Régional.

  un ateLier mÉCÉnat
au Cœur De L’institut
Dans la cadre de la promotion du mécénat auprès des entreprises picardes, la 
Direction Régionale à l’Action Culturelle (DRAC) et la Chambre de Commerce et 
d’Industrie Régionale (CCIR) de Picardie ont choisi l’Institut pour l’organisation d’un 
atelier-débat. Lundi 28 janvier, une quarantaine de participants (chefs d’entreprise, 
experts-comptables, notaires, administrateurs de LaSalle Beauvais…) ont échangé 
sur le thème « Enseignement supérieur et mécénat au service de la Responsabilité 

aCtu
Sociale des Entreprises (RSE) ». François DELHAYE, PDG de Telecoise, a témoigné 
sur la création du pool régional de soutien à la campagne de mécénat L.I.F.E. 
de l’Institut. Actuellement, trois autres entreprises beauvaisiennes en font partie 
(Nettoise, Launet et ADP). 

  sia 2013 Les CouLeurs 

De L’institut PortéES PAr vAch’ExPo

Pour fêter les cinquante ans du Salon International de l’Agriculture (SIA), LaSalle 
Beauvais était doublement représenté. Dans l’Espace Emploi et Formations, sur 
un stand institutionnel partagé avec le CNEAP (Conseil National de l’Enseignement 
Agricole Privé), et dans le pavillon 3 par la présence des élèves-ingénieurs membres 
de l’association Vach’Expo. Pour la 6e année consécutive, les étudiants participaient, 
avec leurs deux vaches (une Charolaise et une Prim’Holstein) au TNLA, Trophée 
National des Lycées Agricoles, dans les catégories des deux races.

L’Institut était également représenté au Trophée du meilleur pointeur de race. Résultat : 
une très bonne place pour Chloé VaYssier (agriculture, promotion 156) qui est 
arrivée 4e ex-aequo.

Pour la première fois, la présidence de l’association revenait à une jeune femme, 
Louise BuXant (agriculture, promotion154), une caractéristique qui n’a pas 
échappé aux journalistes de France 3 Picardie qui ont consacré un reportage de trois 
minutes à l’investissement de toute l’équipe Vach’Expo.

Résultats : 
 

 
 

Section vaches allaitantes grand effectif 
(Charolais) : 6e sur 11 écoles.

 

Section vaches laitières grande production 
(Prim’Holstein) : 13e sur 27 écoles. 
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 Olivier DEWAELE (Agriculture, 2004).

types : Alain DUcASSE, restaurants routiers, collectivités 
(restaurants d’entreprises d’Air France, la Maison de la 
radio…). Il commence seul, puis s’entoure d’un boucher 
et de deux employées polyvalentes.

 DébUt 2008

Il apprend que les locaux des anciens abattoirs de 
compiègne sont en vente. Il répond à l’appel d’offre 
sans trop y croire et pourtant… le voilà propriétaire de 
4 000 m² de bâtiments, dont 500 m² seront aménagés 
pour son entreprise. Il déménage, son équipe le suit, et 
s’étoffe... marc agnes (agriculture, 2004), ancien 
responsable poissonnerie chez Auchan, le rejoint pour 
l’aider notamment dans le développement commercial.

 2009

cette collaboration se confirme à travers l’opportunité 
de reprendre l’activité d’un charcutier de l’Essonne qui 
produit des brochettes « montées main ». olivier et Marc 
deviennent associés et créent « Ma brochette », une acti-
vité complémentaire de « Picardie venaison » puisque son 

oLIvIEr DEWAELE 
(muLti) 
entrepreneur  
à toute Heure
c’est l’histoire d’un mec qui s’orientait 
vers le conseil client en banque 
et dont la lecture du magazine La 
Chasse, en mars 2004, va bousculer 
son parcours professionnel. c’est 
l’histoire d’olivier DewaeLe 
(agriculture, 2004), (multi)
entrepreneur à toute heure !

 MArS 2004

olivier réalise son stage de fin d’études au crédit Agricole, 
comme conseiller clientèle, lorsqu’un article l’interpelle. on 
y parle de venaison. Amateur de chasse, il sait que cette 
activité n’existe pas dans la région picarde. Il se renseigne, 
les opportunités de développement se confirment, son 
intérêt grandit… Par chance, son père, pharmacien, 
dispose déjà d’un local, rue de calais à beauvais, et lui 
propose de l’aménager avant que lui-même y installe sa 
pharmacie.

 SEPtEMbrE 2004

olivier débute son activité « Picardie venaison » : achat de 
gibiers morts aux chasseurs de Picardie et du bassin pari-
sien (particuliers, onF, associations…), collecte, dépouille, 
découpe, livraison. Ses clients sont principalement des 
grossistes (Senlis, rungis) et des restaurateurs de tous 

Création d'entreprise(s)
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le personnel et les clients. Ici, on travaille le qualitatif, on 
instaure des relations de confiance. » En somme, pour 
lui, le bon équilibre entre l’activité plaisir et la rentabilité 
financière.

 

marion LeCosteY,
Déléguée générale AIAE

pic se situe sur les mois d’avril à septembre, contre les 
mois d’hiver pour le gibier. cette alliance, c’est aussi la 
possibilité de réaliser une meilleure économie d’échelle, 
de gagner en flexibilité et de faciliter la logistique. De trois 
salariés, ils passent à neuf cDI temps plein répartis sur 
les deux entreprises, montent à quatorze employés lors 
de la saison hivernale pour le « pic gibier », et jusqu’à 25 
en saison estivale pour le « pic brochette ».

Fort de cette belle collaboration, olivier persiste et signe… 
une autre association avec alexis HaCHe (agriculture, 
2004) pour l’achat d’une boutique de vente de volailles, 
« Le Faisan gris », en belgique (dont les parts seront 
finalement revendues à Jean-Baptiste perimonY 
(agriculture, 2004)).

comment s’organiser et trouver ses marques en travaillant 
avec un ami associé ? olivier assure que tout se fait 
naturellement. Les questions commerciales, ils les traitent 
ensemble, mais ils se répartissent les tâches adminis-
tratives : Marc s’occupe plus de la comptabilité alors 
qu’olivier gère le personnel. Et côté maintenance, chacun 
y met du sien.

 LE bILAn…

Des aspects négatifs ? « Oui certains, forcément. Les 
charges auxquelles on ne s’attend pas, les mauvais bilans 
les premières années, les remises en questions… » 
Des regrets d’avoir choisi la voie de l’entreprenariat ? 
« Certainement pas ! J’aurais eu du mal à être salarié. 
J’aurais vite tiré au flanc, fais mes 35 heures pétantes. Là, 
tout seul, on se motive, on n’a pas de compte à rendre. »
Pour l’avenir, olivier est serein et enthousiaste. Son objectif, 
« progresser tous les jours, avoir une croissance régulière, 
gagner 10 à 20 % de chiffre d’affaire tous les ans, mais 
sans devenir une grosse entreprise. L’avantage de notre 
structure, c’est d’entretenir des relations privilégiées avec 

  
L’avantage de 
notre structure, 
c’est d’entretenir des 

relations privilégiées 

avec le personnel et les 

clients. Ici, on travaille le 

qualitatif, on instaure des 

relations de confiance. »

Les deux collaborateurs :  
Olivier DEWAELE (à gauche) et Marc AGNES (à droite).

Coup  
de pouce
L’AIAE est fière de la 
réussite de l’activité 
d’Olivier DEWAELE 
d’autant plus que 
l'association a 
soutenu cette création 
d’entreprise à hauteur 
de 1 500 euros en 
2005, dans le cadre de 
la Caisse Solidarité et 
Initiatives.
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Thierry LETURCQ 
(Géologie, 1994).

d’IPEDEx pour un poste en sédimentologie dans la Meuse m’a 
permis de rebondir… ce travail consistait à décrire les strates et 
leur contenu, au fur et à mesure de l’avancement des fonçages 
(terme consacré). Ensuite, je fus directement embauché par 
EDF, qui avait la gestion du projet et dont le chef de mission avait 
apprécié mes résultats. Je remplaçais ce dernier quelques mois 
plus tard, j’intégrais donc définitivement le service géologique et 
géotechnique d’EDF tEgg, basé à Aix-en-Provence.

ce service d’expertise « géologique » assiste les grands 
porteurs de projet que sont les centres d’ingénierie et de 
production d’électricité, depuis le choix des sites, l’adéquation 
entre leur conception et les contraintes géologiques jusqu’à la 
maintenance des ouvrages. certains experts sont portés sur 
des domaines plus spécialisés comme les risques sismiques 
ou environnementaux. J’ai la chance de pratiquer une géologie 
variée et de participer souvent à des projets très innovants. 
Au sein de cette équipe, qui comprend 45 personnes, j’ai le 
plaisir de fréquenter deux autres ingénieurs de notre école 
[nDLr : Louis-marie naDim (géologie, 2008) et 
mélanie CariLLo (géologie, 2010)] !

Ayant participé au forum AgoraJob du 12 février 2013, j’ai 
rencontré beaucoup d’élèves avec lesquels j’ai abondamment 
discuté. Je suis assez bavard, surtout passionné par mon 
job, et donc enclin à en faire profiter les autres. J’ai retrouvé 
chez ces jeunes les mêmes qualités d’enthousiasme et de 
motivation que je ressentais il y a… n’en disons pas plus. 
Mais, bravo LaSalle, votre expérience en géosciences est 
une réussite, dans le plus pur esprit de l’IgAL, comme quoi 
Igaliens et Isabiens devaient fusionner un jour !

philippe ott D’esteVou,
(géologie, 1980),

Administrateur AIAE

Un géoLogUE trèS…  
au Courant
thierry LeturCq (géologie, 
1994) a rencontré la géologie 
presque par hasard et nous tient au 
jus de son parcours.

Après quelques hésitations d’orientation, l’IgAL m’a semblé 
pouvoir répondre à mes envies de grand air… très vite, j’ai 
apprécié le côté appliqué de l’enseignement, notamment 
les expériences de terrain, nombreuses, où l’on est obligé 
de se débrouiller et de s’organiser. De plus, les effectifs 
étaient restreints, favorisant une convivialité et une soli-
darité omniprésentes. La relation étroite avec les « profs » 
ne faisait que renforcer ce cadre humain.

Pour mon mémoire de géologue, j’ai mené une étude géné-
rale de terrain dans les Pyrénées aragonaises, qui m’a 
permis de conforter ma formation, tant du point de vue 
géologique qu’humain. Ensuite s’est présentée une offre 
de thèse financée, émanant d’Elf-Aquitaine, dans le même 
secteur géographique, mais sur un sujet plus ciblé : la sédi-
mentologie des carbonates et l’étude de récifs anciens. Je 
n’ai pas hésité à poursuivre dans cette voie qui me donnait 
d’une part l’opportunité d’approfondir mon étude de terrain, 
et d’autre part, d’envisager une embauche, qui sait ?

En 1999, le rachat d’Elf par total Fina créa des doublons au sein 
des équipes, j’ai donc dû revoir mon projet professionnel. Une offre 

portrait  Bravo 
LaSalle, votre 

expérience en 

géosciences est une 

réussite, dans le plus pur 

esprit de l’IGAL, comme 

quoi Igaliens et Isabiens 

devaient fusionner un 

jour ! »
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agoraJoB 2013

Les questions 
« empLoi-Carrière »

élèves, nos jeunes diplômés, nos Anciens plus expérimentés et 
des demandeurs d’emplois picards invités par les organismes 
d’aide à l’insertion. Les recruteurs et opérationnels (dont  trente 
Anciens) présents sur les 72 stands installés dans l’AgorA 
n’ont pas chaumé de la matinée. Le handicafé©, tenu en 
parallèle, a également fait salle comble. L’après-midi ce sont 
les présentations en amphi et les entretiens individuels qui ont 
pris le relais laissant aux élèves de 1re et 2e année, l’accès aux 
stands en libre découverte.

Les premiers résultats des enquêtes adressées à nos élèves 
et aux entreprises participantes confirment l’intérêt que tous 
portent à cette manifestation. Les conseils et remarques 
formulés vont également nous permettre d'améliorer la formule 
pour 2014 !

chers Anciens, venez donc nous rejoindre nombreux à 
AgoraJob pour représenter votre entreprise, son activité et 
ses besoins. venez aussi créer du contact professionnel ou tout 
simplement  rencontrer vos cadets… La date de l’édition 2014 
vient d’être fixée au mardi 11 février alors anticipons ensemble.

pascal Barrier,
(géologie, 1984), 

Directeur Développement et relations Entreprises

MAnIFEStAtIon 
pour L'insertion 
proFessionneLLe 
notre prestigieux écrin architectural, 
appelé AgorA, a connu cette année le 
retour de son Forum entreprises. Après 
un an d’absence, AgoraJob [baptisé 
par Benoît prouDHon, (géologie 
1997)], le nouveau Forum entreprises 
de LaSalle beauvais, est né le mardi 
12 février dernier.

Félicitations à la Direction du Développement et des relations 
Entreprises et en particulier à Marguerite WALLArIn, Assistante 
à la DDrE, pour ce rassemblement de plus de 80 entreprises et 
organismes. Une belle journée où, tous impliqués : enseignants-
chercheurs, Anciens, élèves de 4e et de 3e année à travers 
l’AgE (Association générale des Etudiants), PErForMEr 
(junior entreprise), les ovALIES, nous avons été à la fois 
fabricants et animateurs de cette réussite.

AgoraJob est ainsi devenu un rendez-vous jugé incontournable 
pour un certain nombre d’entreprises, partenaires privilégiés, 
qui comptent des Anciens et qui nous soutiennent dans notre 
développement. Elles ont eu la chance de rencontrer nos  Aperçu de l’AgoraJob 2013.

 Les 
premiers 
résultats des 

enquêtes adressées 

à nos élèves et aux 

entreprises participantes 

confirment l’intérêt que 

tous portent à cette 

manifestation.  »
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agoraJoB 2013

Les questions 
« empLoi-Carrière »

LES noUvEAUtéS 
D’agoraJoB 2013
Pour faire « peau neuve », le forum 
entreprises a proposé des nouveautés : 
le village de l'insertion1 et le handicafé©.

 LE vILLAgE DE L’InSErtIon

La grande nouveauté de l’AgoraJob est le village de l’inser-
tion accueillant les partenaires emploi1. ces acteurs-clés 
ont su être à l’écoute à la fois des jeunes diplômés, qui se 
lancent dans la vie active, et des Anciens en quête d’offres 
ou en reconversion. 

Le village de l'insertion, un espace privilégié  
pour les acteurs de l'emploi.

 LE hAnDIcAFé© 

LaSalle beauvais et la Fédéeh (Fédération Etudiante pour 
une Dynamique « études et Emploi avec un handicap ») ont 
organisé, pendant l’AgoraJob, un handicafé©. ce concept 
est né en 2007 sur l’initiative de l’ADAPt (Association 
pour l’insertion sociale et professionnelle des personnes 
handicapées). Il permet aux candidats handicapés et 
aux recruteurs d’échanger de façon conviviale autour 
d’un café.

Le Handicafé© facilite l'échange entre entreprises et personnes en situation de handicap.

 Les 
intervenants 
du village de 
l’insertion1 sont à 

l’écoute et prodiguent de 

bons conseils.  » 

Élodie VIVIEZ 

(Alimentation & Santé, 

2012)

1. AIAE, APEC, APECITA, BGE 
Oise, CGPME, Club I3A, Espace 
Cadres, Idée Claire, Pôle 
Emploi, Réseau Entreprendre, 
Studyrama.
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Le retour des Anciens sur le campus
Ce sont 24 entreprises, grands groupes et PME, qui étaient représentées par des Anciens 
Élèves. De nouvelles entreprises ont fait le déplacement pour se faire connaître et 
prospecter des futurs stagiaires. C’est le cas de la société Colas Environnement, invitée 
par l'école lors du Salon Pollutec fin novembre dernier. L’intérêt des Anciens pour ce forum 
est est multiple. Tout d'abord, revenir sur le campus, comme l’a noté Bérénice GAULTIER 
(Alimentation & Santé, 2007), Responsable qualité sécurité environnement chez 
Pomona. Mais aussi, pour présenter leur parcours et faire connaître leur entreprise et ses 
métiers. C'est le cas de Mathieu LAIR et Fabien RECORD (Géologie, 2008), Géologues 
chez Imerys. Une pastille rouge remise aux Anciens, exposants et visiteurs, a facilité 
les conversations au gré de la journée ou de la pause déjeuner ! À quand un élément 
identitaire, pour permettre aux Anciens de se distinguer ?

 LES EntrEPrISES En AMPhI !

Plus de vingt entreprises ont répondu présentes pour 
exposer leurs activités lors de conférences à destina-
tion des trois spécialités : Agriculture, Alimentation & 
Santé et géologie. Par exemple, le groupe vivescia, 
1re coopérative céréalière de France, est venu partager 
ses missions avec les élèves intéressés. « De nombreux 
Anciens de LaSalle sont présents chez Vivescia » précise 
le représentant de la société.

 DES éLèvES IMPLIQUéS

Les étudiants se sont impliqués en amont dans l'orga-
nisation et sur la communication autour de l'événement. 
Une façon pour eux de se préparer à rencontrer les 
professionnels. Le grand nombre de participants a forte-
ment contribué à la réussite de ce forum. Les retours 
sont très positifs : le nombre important et la diversité 
des entreprises présentes. Les élèves ont exprimé leur 
satisfaction : « AgoraJob a facilité les premiers contacts 
professionnels » et « il est plus pertinent de déposer des 
CV en mains propres quand un premier échange avec 
l’interlocuteur a déjà été établi. »

Cécile FoissY,
(Alimentation & Santé, 2012),

chargée de missions AIAE

Mathieu LAIR (Géologie, 2008) représentant la société Imerys,  
leader mondial des minéraux industriels.

 AgoraJob 
a facilité les 

premiers contacts 

professionnels.  »
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agoraJoB 2013

Les questions 
« empLoi-Carrière »

L’AIAE Et SA MISSIon 
empLoi-Carrière
Depuis 2007, l’AIAE a développé 
son Service Emploi carrière (SEc) 
à destination des élèves et des 
diplômés.

 LES PArtEnArIAtS
AvEc LES ActEUrS DE L’EMPLoI

De nombreux organismes privés et publics proposent 
des services d’accompagnement à la construction du 
projet professionnel et à l’aide à la recherche d’emploi. 
Inutile de réinventer « l’eau chaude », l’AIAE a fait en sorte 
de rassembler les acteurs de l’emploi, d’associer leurs 
compétences, d’y ajouter la force du réseau professionnel 
des Anciens élèves afin de proposer une riche gamme 
de services.

• APECITA (Association Pour l’Emploi des Cadres, 
Ingénieurs et Techniciens de l’Agriculture)
En 2008, à l’initiative de l’AIAE, a été signé le 1er partenariat 
tripartite APEcItA / école / Association d’Anciens élèves. 
cet accord propose aux adhérents, jeunes diplômés et 
expérimentés, le Pass emploi APEcItA à tarif préférentiel.

• VIADEO
En 2009, l’AIAE décide d’aller plus loin et d’aborder la 
vague des réseaux sociaux professionnels. La collabo-
ration initiale vIADEo / Institut / AIAE / AgE a donné 

naissance à la communauté LaSalle beauvais : un groupe 
privé au sein duquel élèves, salariés et Anciens élèves de 
l’Institut s’informent, se conseillent, consultent leurs profils 
respectifs, etc. Autre bon point de ce partenariat : une 
réduction de 30 % proposée aux Anciens élèves adhé-
rents à l’AIAE sur le forfait Premium qui permet une totale 
ouverture sur un réseau de plus de 50 millions d’inscrits.

Plus de 

326 Pass 
APECITA ont 

été souscrits via 

l’AIAE en cinq ans.

75 forfaits 
Premium 
Viadeo
depuis 2010.

Marion LECOSTEY échange avec une Ancienne Élève sur sa recherche d’emploi.
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• APEC (Agence Pour l’Emploi des Cadres) 
En 2011, l’Institut et l’AIAE rencontrent l’APEc et décident 
de formaliser au sein d’une convention les services et actions 
de communication proposés par chacun. Ainsi, christophe 
MArnAUD, conseiller APEc sur l’antenne de compiègne, 
a accepté les invitations de l’AIAE à participer aux soirées 
métiers, renseigne régulièrement l’association des tendances 
et chiffres clés liés à l’emploi, participe à l’AgoraJob…

 SItE IntErnEt 
AUx MULtIPLES FonctIonnALItéS « EMPLoI »

bien entendu, le Service Emploi carrière de l’AIAE s’appuie 
incontestablement sur un outil phare : le nouveau site internet 
de l’AIAE, opérationnel depuis septembre 2011. celui-ci a été 
totalement repensé pour proposer le maximum de services 
aux Anciens élèves mais aussi aux recruteurs qui positionnent 
de plus en plus l’AIAE comme un interlocuteur privilégié.

Pour les élèves et Anciens élèves adhérents :
- 300 offres d’emploi en moyenne par jour,
- Un répertoire de plus de 6 000 entreprises,

- Une cvthèque,
- L'accès à la base de données AIAE.

Pour les recruteurs :
- Le dépôt libre des offres d’emploi,
- La création d’un accès privilégié,
- La consultation de la cvthèque,
- L'accès à la base de données AIAE.

 conSEILS Et MéthoDoLogIES

En filigrane de ces actions, chaque jour, l’équipe de l’AIAE, et 
plus particulièrement Marion LEcoStEY, Déléguée générale, 
écoute, oriente, conseille les élèves et Anciens élèves adhé-
rents sur leur projet professionnel, leur envie de reconversion, 
leurs dossiers de candidatures…

beaucoup d’actions sont déjà mises en place et les Anciens 
élèves sont satisfaits des conseils et services proposés. 
néanmoins, l’AIAE veut et peut faire toujours plus et princi-
palement, valoriser les actions existantes en communicant 
régulièrement et précisément sur les bénéfices du Service 
Emploi carrière. « Il faut vraiment créer chez nos Anciens 
le réflexe réseau », souligne Marion LEcoStEY. « On sous-
estime la portée de l’aide, du soutien, que peuvent nous 
apporter nos camarades de promo, de spécialité, et plus 
généralement d’école ! »

 

Cécile FoissY,
(Alimentation & Santé, 2012),

chargée de missions AIAE

 Je 
n'avais pour 
l'instant pas fait 

appel aux services de 

l’AIAE… C'était une 

erreur, leurs conseils 

étaient vraiment très 

pertinents. »  

Cécile poupineL 

(agriculture, 

1992)

Cécile POUPINEL (Agriculture, 1992) 
témoigne sur sa venue à AgoraJob 2013
« Ma venue m’a permis de reprendre contact avec l'AIAE. Les entreprises présentes sur 
le forum étaient intéressées par nos profils d'ingénieurs. Les intervenants de l'APECITA 
et de l'APEC étaient très pertinents surtout pour des cadres comme moi qui, après vingt 
ans d'une même activité, se posent la question de changer d'orientation. J'imagine qu'il 
en va de même pour de jeunes étudiants qui ne savent pas forcement se décider sur 
un choix de carrière. Je n'avais pour l'instant pas fait appel aux services de l’AIAE…
C'était une erreur, leurs conseils étaient vraiment très pertinents. L'idée de faire un cv 
totalement détaillé pour ensuite y piocher les éléments et atouts que j'ai, en fonction des 
offres, me permet de gagner du temps et de proposer des cv vraiment pertinents. Les 
échanges avec les professionnels de la recherche d'emploi et l'AIAE m'ont beaucoup 
apporté sur les démarches à suivre et les opportunités qui s'offrent à moi. »
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 LEUr MAîtrE Mot : LE réSEAU

notre réseau (élèves, Salariés, Anciens élèves, Partenaires) 
doit être développé, animé… car comme on peut le constater, 
les plus grandes écoles françaises et internationales, brillent 
par la force de leur réseau de diplômés.
notre famille s’agrandit chaque jour un peu plus : fusion 
de deux Instituts, promotions plus importantes, nouvelles 
formations… Le nombre d’Anciens élèves croit rapidement 
et le challenge de maintenir un lien constant avec les plus 
de 6 000 Anciens élèves doit être relevé.
Ainsi, en s'alliant, l'AIAE et LaSalle beauvais veulent 
garder la dynamique de réseau qui existe depuis plus de 
150 ans : apéritifs citadins, réunions régionales, réunions 
professionnelles, soirées métiers... et bientôt des clubs 
professionnels organisés autours de grands métiers auxquels 
nos formations préparent.

L’InStItUt Et L’AIAE, 
partenaires 
enVers et pour 
tous !
En 2008 déjà, les deux structures 
avaient décidé de sceller dans le 
marbre leurs engagements mutuels.  
Le 17 décembre dernier, gérard FrIES, 
Président de l’Institut Polytechnique 
LaSalle beauvais et Mickaël 
PortEvIn, Président de l’AIAE, 
ont réitéré leurs vœux… d’avancer 
ensemble et de mettre les bouchées 
doubles.

 AUtonoMES MAIS IntErDéPEnDAntS

L’Institut et l’AIAE sont deux structures distinctes, toutes 
deux associations de loi 1901, pilotées par un Président, 
un bureau et un conseil d’Administration, auquel chacune 
se convie réciproquement. Fonctionnellement, l’AIAE 
bénéficie des aides logistiques de l’Institut : locaux, 
télécommunications, supports informatiques, comptables, 
ressources humaines…

Stratégiquement, l’Institut s’appuie sur le réseau des Anciens 
élèves pour promouvoir les formations de l’école, enrichir 
ses échanges avec les professionnels, co-organiser des 
événements, accompagner ses élèves, etc. 

partenariat

Mickaël PORTEVIN et Gérard FRIES signant le partenariat.

 Notre 
réseau (Élèves, 

Salariés, Anciens Élèves, 

Partenaires) doit être 

développé, animé… 

car comme on peut 

le constater, les plus 

grandes écoles françaises 

et internationales, brillent 

par la force de leur réseau 

de diplômés. »
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Le réseau de LaSalle beauvais doit prospérer et devenir 
un réflexe pour tous !

 SI L’AncIEn nE vIEnt PAS à noUS, 
noUS IronS à L’AncIEn

voilà ce qui pourrait traduire les actions définies 
communément par l’Institut et l’AIAE pour les deux années 
à venir. En somme, Anciens élèves, soyez prêts à entendre 
parler de nous !

L’organisation de l’agora 2014, une fête dans la lignée 
des 150 ans de l'ISAb et de l’Agora 2009, avec pour chef 
d’orchestre l’AIAE, et plus précisément, Cécile FoissY 
(alimentation & santé, 2012), fraîchement arrivée 
dans l'équipe.

La recherche des anciens « perdus de vue », l'objectif 
est clair et chiffré : à ce jour, l’AIAE déplore 963 perdus de 
vue sur 6 233 Anciens élèves, soit 15 %. notre objectif est 
que, fin 2014, ce chiffre soit redescendu à 500.

La qualification de la base va également s’intensifier à 
travers des actions de mises à jour des données personnelles 
mais aussi professionnelles. Il est primordial de savoir où les 
Anciens travaillent, comment ils évoluent, dans quels types 
de structures. c’est utile pour les jeunes qui s’interrogent 

sur leur avenir, pour l’Institut, afin de pouvoir faire évoluer 
ses formations selon les besoins des entreprises et pour 
l’AIAE afin de créer ses club pro, d’adapter ses messages 
et ses services, de structurer le réseau.

La collecte de fonds, car oui, l’Institut et l’AIAE 
fonctionnent et se développent grâce au soutien du réseau. 
Pour l’AIAE, cela se traduit par les adhésions (principale 
source de financement) et dont malheureusement le 
nombre n'évolue pas. Pour l’Institut, il s’agit de la taxe 
d’apprentissage, de la campagne L.I.F.E. (intégrant la 
campagne ISF, le mécénat, la Fondation J.b. gAgnE). à 
l’heure où les Anciens se disent de plus en plus satisfaits 
des services de l’AIAE, où les familles sont fières d’avoir 
plusieurs membres ayant fait la même école, où beaucoup 
se disent porteurs des valeurs de l’Institut… il est donc 
important de nous soutenir.

ce partenariat est signé pour deux années, de septembre 
2012 à août 2014. à cette date, l’Institut et l’AIAE feront le 
bilan et mesureront, nous l’espérons positivement, l’impact 
de toutes ces actions.

 

marion LeCosteY,
Déléguée générale AIAE

Et si vous nous aidiez ?
En vérifiant les données que nous avons sur vous :
Site internet de l’AIAE >> dans votre espace personnel >> Informations 
personnelles + Coordonnées personnelles + Parcours professionnel
En incitant vos camarades de promotion à aller sur notre site et à renseigner leurs 
données :
Site internet de l’AIAE >> dans votre espace personnel >> Divers >> Perdus de vue
En nous indiquant, par mail, par téléphone, les erreurs que vous avez soulignées dans l’Annuaire.

… de VOTrE réSEAu
d’Anciens élèves

à l’APPEl…

bulletin_d'abonnement_2013.indd   4 04/04/13   22:07

La relance d'adhésion 
par courrier est 
envoyée mi-avril 
pour que les Anciens 
répondent à l'appel du 
réseau ! N'hésitez pas 
à communiquer auprès 
de vos camarades sur 
l'importance de notre 
association.

26
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mariages mixtes et de métissages franco-belges, franco-
marocains et franco-asiatiques. En m'intéressant au lignage 
antérieur, j'ai découvert que l'oncle de mon trisaïeul a été 
enrôlé dans la grande Armée de napoléon et qu'il a fini ses 
jours sur les bords de la bérézina lors de la débâcle de la 
retraite de russie. Dans ma famille, tout le monde ignorait 
cette page d'histoire.

 Mon vILLAgE

c'est volontairement que le nom de mon village natal figure 
dans le titre de mes deux livres. J'y suis très attaché, bien 
qu'il s'agisse d'un bled de 300 âmes, paumé au fond de la 
Picardie, aux confins du Santerre et du vermandois. Même 
« pulvérisé » en juillet 1916, bussu est tout simplement la 
terre de mes aïeux. En faisant quelques recherches, j'ai 
découvert qu'au xIIe siècle, le Pape Pascal II, dans une 
bulle du 15 avril 1106, mentionne, parmi d'autres localités, 
mon village natal. Sa Sainteté fait référence au cartulaire 
de la célèbre Abbaye bénédictine du Mont-Saint-Quentin 
stipulant que bussu a donné des terres en offrandes à ladite 
Abbaye. ce cartulaire a fait l'objet d'une thèse en 1965 à la 
Sorbonne. Là aussi, je devais énoncer par écrit ces rensei-
gnements sous peine qu'ils ne disparaissent dans l'oubli.

 MES voYAgES

J'ai toujours eu la « bougeotte ». En 1964, à l'ISAb, il nous 
est indiqué qu'à la fin de la 1re année nous devons faire 
un stage en exploitation ; c'est tout naturellement que je 
pense à l'étranger. En choisissant une ferme d'accueil 
outre-Atlantique, je provoque l'accablement des Frères 
des écoles chrétiennes car les habitudes voulaient que 
ce stage se situât en France métropolitaine ! Deux ans plus 
tard, avec un camarade de promotion Joseph moaLiC 
(agriculture, 1967), nous nous orientons vers l'Amérique 
du Sud pour notre stage en entreprise. nous sommes en 
1966, sans téléphone portable, sans internet, sans beau-
coup d'argent, sans salaire assuré sur place, sans billet 
de retour ! De plus, nous nous accordons un crochet par 

DES MéMoIrES 
isaBiennes
Les circonstances ont voulu 
que l'ouvrage écrit par 
Dominique CAGNARD 
(Agriculture, 1966) en 2010 arrive 
jusqu'à l'AIAE… 

Les pages que j'ai rédigées dans mon premier livre ne 
sont qu'un assemblage aussi vagabond que spontané, 
de souvenirs, d'hommages à ma famille et d'évocation de 
liens amicaux.
Le chansonnier Jacques MAILhot a écrit : « Le problème 
des idées simples est qu'on ne les énonce jamais. »
En écrivant mes deux livres (2010 et 2013), j'ai tout bonne-
ment voulu prendre le contre-pied de cet humoriste pour 
énoncer des idées simples relatives à mon village, à ma 
famille, à mes études, à quelques voyages, bref, que des 
banalités. Pour que mes descendants aient des traces 
autres que messages sur répondeur, SMS ou courriels 
rapidement disparus à jamais.

 MA FAMILLE

Même si mes parents étaient tous les deux « enfant unique » 
(situation rare il y a cent ans), leur descendance, trois quarts 
de siècle après leur union, compte plus de 170 membres. 
Mondialisation oblige, nous sommes répartis sur plusieurs 
continents et représentons les nombreuses diversités socio-
logiques de la société française. Situation agrémentée de 

témoignage

Si Bussu m'était 
conté…

Eux aussi...
D'autres amis ISABiens 
ont écrit des livres 
plus intéressants que 
mon bouquin. Je pense 
à mon camarade de 
promo Francis LE 
POTTIER (Agriculture, 
1967) dont le livre 
concernant la vie de 
son père mérite d'être 
souligné. On peut 
aussi citer Bernard 
DARAS (Agriculture, 
1943) qui a écrit un 
ouvrage sur « La vie en 
Marquenterre ».

28
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new-York, où l'occasion nous est donnée de serrer la main 
de robert KEnnEDY.

 LInStItUt

Quand en 1963 j'entre à l'ISAb, je découvre dans le hall 
d'entrée une plaque de marbre où est gravée la devise 
de l'école : cruce et aratro. c'est d'ailleurs le titre que j'ai 
tenu à donner à l'un des chapitres de mon premier livre, 
signifiant par-là, d'une part l'importance que j'attache 
aux valeurs comprises dans cette devise et d'autre part 
la reconnaissance que nous devons tous aux Frères des 
écoles chrétiennes, pour l'éducation et l'enseignement 
humain et durable qu'ils ont su prodiguer.

chers ami(e)s ISAbiens et ISAbiennes, même les choses 
simples méritent d'être énoncées.

Dominique CagnarD,
(Agriculture, 1966)

Robert KENNEDY et Dominique CAGNARD, à New-York, 
en Juin 1966.

APérItIF cItADIn AU SIMA
organiser un apéritif lors d'un salon 
professionnel c'est favoriser la rencontre 
des Anciens dans un endroit où il y 
a trop de monde pour que le hasard 
agisse de lui-même.

nous étions une quinzaine de diplômés avec un centre d’intérêt 
commun : le machinisme agricole. Il y avait plusieurs métiers 
représentés : de la production de matériel au marketing, en 
passant par les commerciaux. alain saVarY (agriculture, 
1981), Directeur d'AxEMA (organisme copropriétaire de la 
marque SIMA), nous a rejoints et son expertise globale sur 
la filière de l’agroéquipement fut appréciée. Son intervention 
a permis de soulever des questions autour desquelles se 
sont organisés des échanges. chaque participant apporta 
sa contribution à la discussion en se basant sur sa propre 
expérience. 
L’intérêt du réseau est ainsi apparu flagrant et incontestable. 
Malgré le cadre totalement informel et décontracté, les 
discussions ont été constructives et ont permis à chacun 
d’approfondir leurs connaissances de la filière. cela ne 
nous a toutefois pas empêché ensuite de nous intéresser 
à l’actualité personnelle de chacun. La même démarche a 
été renouvelée pour le SIA. Mission accomplie pour l’AIAE ! ! !

aymeric DeZoBrY,
(Agriculture, 2008),

Administrateur AIAE

rencontre Zoom 
sur AXEMA
« Nos actions sont guidées 
par différents fils conduc-
teurs. Leur première 
caractéristique est d’être 
tournée vers le service 
rendu aux entreprises et 
au secteur économique. 
C’est la raison même 
de notre existence et ce 
qui confère toute notre 
légitimité. La seconde, 
est de mettre en œuvre 
des projets qui fédèrent 
les entreprises du secteur 
entre elles, les collabo-
rateurs entre eux, mais 
aussi les entreprises et 
les collaborateurs. C’est 
le cas du projet DIVA sur 
l’immatriculation des véhi-
cules agricoles, que nous 
gérons au sein d’un portail 
et d’une base de données. 
Enfin, nous nous devons 
de développer, dans toutes 
nos missions, la dimen-
sion internationale, car le 
marché évolue désormais 
dans cette dimension. » 

Alain SAVARY,
(Agriculture, 1981), 

Directeur Général d'AXEMA 

 Cruce 
et aratro : le titre 

que j'ai tenu à donner 

à l'un des chapitres 

de mon premier livre, 

signifiant par-là, d'une 

part l'importance que 

j'attache aux valeurs 

comprises dans cette 

devise et d'autre part la 

reconnaissance que nous 

devons tous aux Frères 

des Écoles Chrétiennes, 

pour l'éducation et 

l'enseignement humain 

et durable qu'ils ont su 

prodiguer. »
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L'apéritif citadin du SIMA pris par l'objectif d'Ag Tracks, alias Thibaut GUILLET 
(Agriculture, 2008), créateur de contenus machinisme (rédactionnel, photo, vidéo...)

 LE réSEAU, Un DécLIc

« AIAE : organisme qui est utile pour la recherche d’emploi 
en sortie d’école. » telle était ma vision de l’associa-
tion avant mon premier rendez-vous des Anciens au 
SIMA 2013. En répondant présent à cette soirée, je 
n’étais pas persuadé de repartir avec une autre vision 
de l’AIAE. cependant, avec la richesse des rencontres 
et des échanges, j’ai petit à petit pris conscience de 
l’importance de notre réseau. Le machinisme agricole, 
milieu dans lequel j’évolue, est un milieu riche par la 
diversité des entreprises et des métiers. cette soirée a 
été l’occasion d’ouvrir de nombreux débats, activement 
argumentés par les acteurs de cette filière. J’ai apprécié 
de pouvoir échanger sur l’actualité agricole et sur mon 
environnement de travail avec des professionnels qui 
exercent des métiers similaires dans d’autres sociétés. 
Pour moi c’est sûr, notre réseau des Anciens n’est pas 
une option ! Il est présent autour de nous. cependant, 
il nous faut le construire, l’entretenir afin de créer une 
proximité dans les relations, tant professionnelles que 
personnelles. ces points de rencontre LaSalliens sont 
des lieux d’échanges et de convivialité, j’encourage 
vivement les Anciens à y participer.

Jean-Baptiste gautier,
(Agriculture, 2011)

 Pour 
moi c’est sûr, 
notre réseau 
des Anciens 
n’est pas une 
option ! Il est 

présent autour de 

nous. Cependant, il 

nous faut le construire, 

l’entretenir afin de 

créer une proximité 

dans les relations, tant 

professionnelles que 

personnelles. »

Les apéritifs citadins
Simple et efficace, l’apéritif citadin se décline sur 
plusieurs tons, et le dernier modèle en date, celui 
de Chantilly, a remporté un franc succès auprès des 
participants. La recette est facile et peu coûteuse : 
il vous suffit de trouver un endroit chaleureux et 
de proposer une date de rendez-vous. Ensuite, 
l’AIAE se charge de faire prendre la mayonnaise en 
communiquant auprès des Anciens ! 

32



trait d’union #369  2e trimestre 2013  35

teurs de cette rencontre. D’ailleurs parmi les Anciens, se 
trouvaient les membres du bureau organisateur qui ont pu, 
cette fois, apprécier l’évènement sous un angle différent.
La journée s’est déroulée entre les traditionnelles questions 
étapes, les questions relatives au thème des héros de 
notre enfance et les jeux, pour se clôturer à l’Aquaspace. 
tous les membres de la 149 présents ont participé au 
dîner et à la soirée et ont pu apprécier de se retrouver 
après cette journée de compétition. D’ailleurs, un de nos 
équipages est parvenu à se classer parmi les dix premiers.
vu la réussite de ces retrouvailles, il a été évoqué l’idée 
d’étendre cette journée, afin que l’année prochaine 
davantage d’Anciens puissent se retrouver.

Florian migeon,
(Agriculture, 2010),

Administrateur AIAE

LE rEtoUr 
Des Biquettes  
au raLLYe !
Samedi 9 mars dernier, les 
deuxièmes années ont organisé le 
rallye touristique dans la campagne 
beauvaisienne. c’était l’occasion 
pour les 149 (Agriculture, 2010) de se 
retrouver.

c’est sous un beau soleil que la journée s’est déroulée. à 
la surprise des organisateurs, une soixantaine d’équipages 
ont participé au 40e rallye touristique LaSalle beauvais 
alors qu'une quarantaine était attendue. cette année, en 
plus du parcours voiture, il y avait également un parcours 
vélo ainsi qu’un parcours équin où deux étudiants ont pu 
réaliser le circuit accompagné de leur monture.
Le thème de cette journée était « les héros de notre 
enfance » ; thème cher aux 149 qui avaient organisé le 
même  quelques années plus tôt. L’occasion était belle 
pour le bureau de promo d’organiser une rencontre 
entre Anciens autour de cet évènement. « Cela nous 
permettait de revivre le Rallye, de nous retrouver tous 
ensemble autour d’une manifestation qui nous rappelle 
de bons souvenirs et de faire profiter l’équipe organisa-
trice de quelques voitures supplémentaires » témoigne 
rémy DeCHerF (agriculture, 2010), un des initia-

rallye

Un des défis du Rallye : prendre une photo originale.
Ici, quelques 149 prennent la pose.

 Cela  
nous permettait 
de revivre 
le Rallye,  de 

nous retrouver tous 

ensemble autour 

d’une manifestation 

qui nous rappelle 

de bons souvenirs 

et de faire profiter 

l’équipe organisatrice 

de quelques voitures 

supplémentaires. » 

Rémy DECHERF 

(Agriculture, 2010)
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Le parfum d’adam,
Jean-Christophe RUFIN

Ed. Folio.

non, l’homme n’est pas une créature parmi d’autres. oui 
les humains doivent sauver l’homme, tous les hommes. Aux 
défis écologiques que nous connaissons viendront bientôt 
s’ajouter, comme souvent, les défis du respect de l’homme 
dans nos sociétés.

La lecture du « Parfum d’Adam » est une étape salutaire pour 
garder le sens des défis des décennies à venir.

bonne lecture !

Éric Bergue,
(Agriculture, 1991)

ericbergue@orange .fr

tUEz-LES  
(presque) tous !
 
Ecologie, Environnement, « DD » sont devenus des thèmes 
familiers et motivants pour nos ingénieurs « de la terre et du 
vivant ». Loin de moi le projet de doucher leur enthousiasme 
pour de belles causes ou, de façon plus pragmatique, leur 
volonté de préserver notre sphère de vie… toutefois, pour 
positifs que soient ses buts, l’écologie n’est pas à l’abri des 
dérives et des aventures aux relents totalitaires…

voilà en effet le propos assez décalé du roman de Jean-
christophe rUFIn, paru il y a quelques années, « Le parfum 
d’Adam ». Sauver la terre ? Sauver les hommes ? Eliminer 
certains hommes indignes de la terre… telles sont les 
questions qui parcourent ce très bon roman d’espionnage 
ecolo-geopolitico-humaniste ! Avec une belle écriture, vive et 
entrainante, Jean-christophe rUFIn nous embarque dans 
le sillage des agents secrets de l’agence privée Providence 
aux trousses de biens sombres écologistes dont le vert vire 
très vite au brun…

Médecin, humanitaire, homme de lettres, diplomate, Jean-
christophe rUFIn compte parmi les auteurs dont le talent 
permet de nous livrer des ouvrages aux multiples facettes. 
Dans le « Parfum d’Adam », vous aurez pour le même prix 
un roman d’aventure, une bonne dose d’humour, mais aussi 
une réflexion profonde (et inquiétante) sur les dérives de toute 
idée lorsqu’elle prétend sauver l’homme contre lui-même, 
lorsqu’une idée devient une idéologie, lorsque les hommes 
oublient l’humanité.

Des livres et vous

Complément de lecture :
Ouvrage décalé et thèse innovante : dans « Les guerres 
du climat », H. WELZER convoque l’histoire et ses pages 
sombres pour mettre en garde l’humanité sur les 
risques sociaux et sociétaux du dérèglement climatique. 
Que deviendront nos sociétés et leur humanisme par 
+2°C ? Par + 4°C ? Et par +6°C ? … Ou comment le 
réchauffement peut faire froid 
dans le dos !
À lire, par prudence… 
 

Les guerres du climat,
Harald WELZER
Ed. Folio actue.
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 assemBLÉe gÉnÉraLe
aiae 2013-2014 

Le 23 mars dernier s’est tenue l’Assemblée Générale de l’AIAE, le moment 
de renouveler le Conseil d’Administration. Concernant les départs, 
Jean-Louis rigamonti (agriculture, 1981) et Jonas Bruneau 
(géologie, 2010) quittent le Conseil d’Administration. En nouveaux 
arrivants : sandra BroCHeraY (géologie, 2010), paul DeCuLtot 
(agriculture, 2012), alexandre mauDens (agriculture, 2012),  
Baptiste megarD (agriculture, 2012) et gilles YVart (agriculture, 
2008). On leur souhaite la bienvenue !

Retrouvez vos administrateurs et membres du Bureau sur  le site de 
l’AIAE >> AIAE >> Organisation
 

 aVis 

à La 102e promotion (agriCuLture, 1961)

« Après le succès du cinquantenaire de notre promotion les 6 et 7 Septembre 
2011 à Beauvais (vingt Anciens présents), plusieurs Anciens ont souhaité se 
retrouver tous les deux ans. Aussi, je vous propose de nous réunir dans la 
région de Saint Malo dans la semaine du mardi 10 au vendredi 13 septembre 
2013. Notre camarade Jean MICHAUX (Agriculture, 1961) et son épouse ont 
bien voulu se charger de la logistique. De plus amples renseignements vous 
parviendront plus tard mais retenez cette date dès à présent. »

Francis JaiLLouX (agriculture, 1961),  
(contact mail : Fjailloux@wanadoo.fr ; tél. : 05 56 64 06 51)

aCtu

  Du nouVeau
Dans L’Équipe  

En mars, l’AIAE a accueilli une nouvelle venue dans 
son équipe : Cécile FoissY (alimentation & 
santé, 2012) qui occupe le poste de Chargée 
de missions. Marion LECOSTEY évolue désormais 
au poste de Déléguée Générale de l’association, 
et Charlotte POLLEUX reste notre incontournable 
Secrétaire.

 annuaire
 2013
Pensez à mettre à jour vos données personnelles 
et professionnelles dans la base de données de 
l'AIAE, pour pouvoir établir l'annuaire 2013 le plus 
actualisé possible.

 Bourse 
D’initiatiVes 

Chaque année, l’AIAE alloue une part de son budget à sa Caisse Solidarité 
et Initiatives. Sur quatre dossiers déposés, deux ont retenu l'attention de 
l'AIAE : l'association estudiantine NEPAL Énergies ainsi que le projet de 
voyage humanitaire aux Philippines de deux élèves en Agriculture.

Retrouvez le détail de ces projets sur le site de l’AIAE >> AIAE >> 
Missions >> Caisse Solidarité et Initiatives

Cécile FOISSY, 
(Alimentation  
& Santé, 2012)

AnnuAire
Édition 
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 Une nouvelle aventure commence... 
pauline BouCHe tHewYs (alimenta-
tion & santé, 2008) et Pierre Eloi thEWYS 
ont le grand bonheur de vous annoncer la 
naissance de Paul, le 16 décembre 2012.

 anne DuCHene tournier (agri-
culture, 2001) nous annonce son mariage 
avec Fabien toUrnIEr qui a eu lieu le 
14 août 2012, à coutances (50).

 Fabienne gautHe et alexandre 
DeLiVYne (agriculture, 2009) ont la 
joie de vous annoncer leur mariage qui sera 
célébré le 4 mai 2013 en l'église de Masnières 
(59) à 16 heures.

 Julie goFFin (agriculture, 2007) 
nous annonce son union avec thibaut 
DaViau (agriculture, 2006)  le 
15 septembre dernier.

 marine auCHapt (alimentation & 
santé, 2008) nous annonce son mariage 
avec bennaceur oUMEJA, le 22 juin prochain.

 Cécile trotouX (alimentation & 
santé, 2011) et Eddy PUISSAnt ont la 
joie de vous faire part de leur mariage qui 
sera célébré le 11 mai 2013 à caen (14).

mariages

 michel portier (agriculture, 1979), Directeur 
général d’Agritel, fait part de ses objectifs : « Devenir le leader 
européen de l’analyse d’ici 3 à 5 ans ! »
Source : Magazine Agrodistribution, février 2013

 La presse régionale alsacienne a présenté un reportage de 
matthieu LutHier (agriculture, 2010),  responsable 
Développement et communication du comptoir agricole, 
pour promouvoir le houblon d’alsace.
Source : Site d’Alsace20.tv 07/02/2013

 Dans le bimestriel Janvier/Février 2013 de « Présence de 
l’enseignement Agricole Privé », Xavier Boisson (agri-
culture, 2006) raconte son parcours et sa mission actuelle 
basée à Londres, au sein de cnh, une société néerlandaise 
de matériels agricoles.
Source : Présence de janvier/février 2013

 Emmanuel thEronD revient sur le parcours de marc 
DesCHamps (agriculture, 1976) au sein du crédit 
Agricole, pour le site infomagazine.
Source : Infomagazine du 28/01/2013

 Frédéric tESSIEr, enseignant-chercheur chimie analytique, 
nutrition humaine, vieillissement à l’Institut, intervient dans 
« Que choisir » pour nous parler des bénéfices de la cuisson 
par la vapeur.
Source : Que choisir de janvier 2013

La presse en parle

 La collection de petites voitures d'Arthur 
va s'agrandir avec celles d'Antoine, né le 
24 novembre 2012. Marc et anne-sophie 
DeZemerY (perronnet) (agricul-
ture, 2000).

 Aurélie JAcQUot et nicolas CaLLier 
(agriculture, 2004) nous annoncent la 
naissance de zoé. Ses yeux se sont ouverts 
sur le monde le 27 décembre 2012 pour leur 
plus grand bonheur !

 edwige HoueL (agriculture, 2002) 
et gaël HaCHet (agriculture, 2001) ont 
l’immense joie de vous annoncer la naissance 
d’éléonore, le 4 janvier 2013.

 Claire DELNIEPPE et nicolas 
LeFeBVre (agriculture, 2005) nous 
annoncent la naissance d’Anna le 4 octobre 
dernier.

 xavier et Clotilde rYCKeBusCH (agri-
culture, 2008) nous font part de la nais-
sance de leur fille Adèle le 15 novembre 2012.

 Lauriane et mathieu pages (agri-
culture, 2007) partagent avec guilhem 
l’immense joie de vous annoncer la naissance 
de cassandre le 10 février 2013.

 Timothée et Clarisse guerouLt 
(agriculture, 2006) nous font part de 
l’arrivée de clothilde le 1er mars 2013.

naissances
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 François xavier thIrArD (Agriculture, 2002), nous annonce 
le décès de madame rené tHirarD, née thérèse 
CourBoin, dans sa 100e année, le 20 décembre 2012
De la part de toute la famille thIrArD et en particulier de : 
Michel chArtIEr (Agriculture, 1963), un de ces gendres, 
nicolas thIrArD (Agriculture, 1994) et François-xavier 
thIrArD (Agriculture, 2002), deux de ces petits fils.

 Paul DEtIS, 3e fils de Jean Detis (agriculture, 1951), 
nous annonce le décès de son père le 25 décembre 2012, 
à l’âge de 82 ans.

 Jean-Paul MorEAU (Agriculture, 1984) nous a fait part de 
la disparition de son père pierre moreau (agriculture, 
1952) le 12 janvier dernier.

 Jean-bernard FLoch (Agriculture, 1975) a la grande 
tristesse de nous faire part du décès de son épouse 
monique FLoCH, le 30 novembre 2012. Ses obsèques 
ont été célébrées en l'église de Landerneau en présence 
d'un millier de personnes dont plusieurs amis de promo. 
Elle aurait tant aimée vivre encore, le cancer l'a emportée.

 Jean coLLIn (Agriculture, 1954) nous annonce le décès 
d’Hubert Hesse (agriculture, 1954), le 23 décembre 
2012.

 on nous annonce qu’etienne arnouLD (agriculture, 
1941) est décédé le 11 août 2011.

 on nous annonce le décès de robert perDrieuX 
(agriculture, 1945), le 20 juin 2012.

Décès

 L’épouse de Jean-Baptiste MATHIEU 
(Agriculture, 1947), nous annonce le 
décès de son mari, le 7 février 2013.

 L’épouse de michel VeiLLon (agri-
culture, 1964), nous annonce le décès 
de son mari, le 11 juin 2012.

 michel BaCLe (agriculture, 1945) 
est décédé le 5 août 2012.

 Yves vAnDEnDrIESSchE (Agriculture, 
1969) nous annonce le décès de michel 
Jeanson (agriculture, 1935), le 
25 février. Il était le créateur du parc orni-
thologique du Marquenterre, à St-Quentin 
en tourmont (Somme).

Prenez part  
à la ligne éditoriale  
du Trait d’Union !
Parce que cette revue est la vôtre, soyez 
acteur de son contenu. Envoyez-nous 
vos idées et/ou articles :
- Retrouvailles entre Anciens
-  Retours sur des manifestations 

professionnelles
-  Focus sur des activités/loisirs partagés
- Mariages, naissances, décès…
- …
Contact : aiae@lasalle-beauvais.fr 
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SUPrêME 
De pouLet à La 
mÉDiterranÉenne
Difficulté : Facile Budget : économique
Préparation : 15 minutes Cuisson : 30 minutes 
 

 IngréDIEntS PoUr 8 PErSonnES

4 filets de poulet
2 boules de Mozzarella
125 g d’olives noires dénoyautées
50 à 150 g de foie gras
100 g de tomates séchées
huile d’olive
Salade (mesclun)
Sel et poivre noir du moulin
Film étirable

 ProcéDé

Appliquer un voile d’huile d’olive en spray sur le filet de poulet, 
saler et poivrer. Le marquer au grill (un aller - retour). Pour la 
moitié des escalopes : déposer une fine larde de Mozzarella 
dans l’escalope, quelques morceaux d’olives et de tomates 
séchées. refermer et filmer en compressant bien fort pour 
donner une forme de saucisson. Fermer les deux extrémités 
par un nœud solide. Pour l’autre moitié des escalopes : 
fourrer avec une larde de foie gras et de la tomate séchée. 
Mettre à cuire au bain marie bouillant toutes les escalopes 
durant 15 min.

 SErvIcE

Défilmer soigneusement, couper en tranches, dresser en 
dévalant les tranches. Servir chaud avec une salade de 
mâche ou de roquette. Et pour plus de plaisir : à déguster 
avec un Montagny premier cru vers 8°c, un bourgogne ou 
un beaujolais village à température ambiante.

recettes FLorIDE 
(Dessert auX agrumes)
Difficulté : Facile Budget : économique
Préparation : 15 minutes Cuisson : 30 minutes 
 

 IngréDIEntS

•  Pour le biscuit 
macaron :

86 g de blancs d’œufs
69 g de sucre semoule
52 g d’amandes en poudre
26 g de farine
 
•  Pour la garniture 
d’agrumes :

1 orange
1 pamplemousse rose
zeste de citron vert

•  Pour la mousseline  
à l’orange :

25 g de concentré 
d’orange
100 g de lait
44 g de sucre
30 g de jaunes d’œuf
12,5 g d’amidon de maïs
62,5 g de beurre
35 g de crème fouettée
2 g de gélatine
12 g d’eau

 ProcéDé

• Biscuit macaron : 
Monter les blancs et le sucre au bec d’oiseau. Pendant que les blancs montent, mélanger 
le sucre, la poudre d’amande et la farine. Une fois les blancs montés incorporer le mélange 
amande, sucre et farine. Dresser le biscuit. cuire 20 min à 180°c.

• Mousseline à l’orange :
Porter à ébullition la pulpe d’orange et le lait. blanchir les jaunes et le sucre, ajouter l’amidon. 
verser la pulpe bouillante sur les jaunes, le sucre et l’amidon, bien fouetter. cuire l’ensemble 
environ 5 minutes après ébullition. Ajouter le beurre puis la gélatine dissoute dans l’eau. bien 
mixer. verser la préparation dans un bac inox désinfecté, filmer et placer en chambre froide.

• Quartier d’agrumes :
couper les extrémités 
du pamplemousse et de 
l’orange. Peler à vif afin de 
récupérer ses quartiers sans 
la peau.

Ces recettes vous sont proposées par Pascal CHESNAIS, 
Technicien Culinaire de la plateforme de pratiques 
culinaires de l'Institut. 
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MAI

 3 & 4 XIXE OVALIEs
  Beauvais (60), sur le campus

JUIN

 8  CONsEIL D'ADMINIsTRATION AIAE
  Beauvais (60), sur le campus

 19 & 20   NUTREVENT
  Lille (59)

AOûT

 du 30  FOIRE DE CHALONs
 au

 09/09 Chalons-en-Champagne (51)

sEPTEMBRE

 du 10 sPACE 2013
 au

 13 Rennes (35)

AVRIL 2014

 5 AGORA
  Beauvais (60), sur le campus
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Le réseau,
Un réflexe. 
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